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今日德州·重点

市人大常委会领导及人大代表实地调研

检查十条重点议案落实情况
本报11月16日讯(记

者 王金强 ) 1 6 日上

午8点多，德州市政府行

政中心A区二楼会议室

气氛热烈，来参会的是

德州市人大常委会领导

和人大代表及各部门负

责人。

为进一步落实市人

大代表议案，提高办理

工作质量，1 1月 1 6日 9

时，德州市人大常委会

召 开 了 市 人 大 代 表 议

案、建议办理情况现场

检查会议。

“实验小学西校门

处 交 通 拥 堵 得 很 厉

害……”德州市一中特

级教师、德州市人大代

表张兰菊打开话匣子，

把平时观察到的交通拥

堵路段都说了一遍。德

州市公安局与会代表听

完后，对张兰菊在第十

六届人大三次会议上提

出的第 230号建议进行

了答复，并于16日下午，

在实验小学门口，对治

理交通拥堵的进展和成

效进行了现场说明。

16日下午，交警部
门负责人对张兰菊的议

案进行了现场说明。他

们表示，为了疏通实验

小学大门口和西门口放

学后交通拥堵的状况，

交警部门联合学校一个

班一个班地开家长会，

目前已经实行错时出校

门的方法，解决交通拥

堵问题。

德州市人大常委会

通报了10条重点议案的

办理工作情况，来自德

州市公安局、旅游局、教

育局、经济和信息化委

员会、发改委、经济开发

区管委会、供电公司、公

路局、人社局等部门负

责人，向提出建议的代

表进行了现场说明，并
听取了代表对办理工作

的建议意见，开展了面

对面的交流。

第十六届人大三次

会议主席团确定了10条

重点建议后，各承办单

位都进行了落实，大部
分落实的结果令与会代

表十分满意。他表示，通

过承办单位与人大代表

面对面的交流，促进了

办理工作质量的提高，

增强了人大监督工作的

透明度。但对已经办完

的议案，承办单位应该

跟代表进行沟通确认，

做好办理工作的跟踪落

实，切实提高办理工作

质量。

16日下午，市人大

常 委 会 领 导 及 人 大 代

表，到德州市东方红路、

高铁东站片区、长河小

学和实验小学路口等地

进行了实地调研，并听

取了各承办单位的落实

措施和意见。

格议案解读

十条重点议案条条关注民生
本报记者 王金强

特色优势产业集群升级

给力县域经济新发展

在第十六届人大三次会议中，

刘长民代表在196号建议中提出，培
植特色优势产业集群促进县域经济
发展。

对此，德州市经济和信息化委
员会负责人答复说，对特色优势产
业集群进行规划布局并给予政策、

资金等方面的支持，先后制定了《德
州市四大优势和四大新兴产业规
划》和《德州市工业调整振兴规划实
施意见》。

根据县市区的区位条件和现有
基础，重点抓了以齐河为桥头堡的“南
融隆起带”，包括齐河、禹城、临邑；以
高铁新站为核心的“中心隆起带”，包
括市三区、陵县、平原；突出“特”和

“精”，抓好“临边特色产业集群”，包括
乐陵、武城、夏津、宁津、庆云。

经济开发区等地

将再建一批中小学

在对市第十六届人大三次会议
代表第194号建议的答复中，德州市
教育局负责人表示，高地世纪城幼
儿园正在建设，预计明年投入使用。

可容纳3000名学生的新城区高中(暂
用名)已立项，可望2011年投入使用。

明后年，经济开发区将完成17所农
村学校的改造任务。

年初，市教育局、规划局和市区
三区拟制完成《德州市中心城区中
小学校建设规划方案》(草案)计划，

到2015年，经济开发区将再建3所初
中、13所小学。对高铁片区学校计划
中，将设置2所60个班的高中，1所60

个班的职业中专，7所36个班的初
中，14所36个班的小学。

广川大道南延工程

明年9月有望通车

对齐殿君代表提出的关于加
快德州经济开发区至平原新城区
道路建设的188号建议，公路局负
责人回复说，该项目已全速推进，

年底前将完成涵洞和石灰土底基
层，完成减河大桥、南外环互通立

交桥下部结构和跨南外环现浇段
梁体，力争完成马颊河大桥下部结
构和箱梁预制。

2011年上半年完成二灰碎石
基层和所有大中桥，下半年完成沥
青混凝土层面，有望2011年9月底
全部竣工通车。

四女寺风景区

已纳入旅游大计划

史光毅等十位代表提出，将四
女寺风景区纳入德州市文化旅游
重点项目统一规划。对此，德州市
旅游局的答复中说，德州市至四女
寺风景区公路工程，起点位于德州
市南外环，在四女寺风景区南侧穿
过，连接德商高速公路。目前，这项
工程已报发改委待批，批准后即将
开工建设。武城县政府已完成减河
南岸聂官屯至四女寺风景区路段
扩宽、连接105国道的建设预算，力
争早日开工。

四女寺风景区已纳入新修的
《德州市旅游发展总体规划》，成为
德州市旅游大项目建设三年行动计
划的一部分。目前，四女寺A区佛光
寺主体工程已经完工，B区沿利民
河北支道路正在施工，C区九华山

庄项目已与北京九华山庄集团有限
公司签订了合作意向书，目前正处
于深度规划阶段。

德州市第十六届人大三次会议议案落实情况检查会上，提案
代表与回复办理议案的单位负责人进行了现场讨论，有的议案已

经通过并落实，有的则正在落实之中。那么，这些议案一旦落实，将
对德州产生哪些影响？本报记者从中摘取部分议案进行解读。
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日下午，市
人大常委
会领导及
人大代表

到实验小

学路口实
地调研交
通治理情

况。
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